
ヒューマンライツ 

フォーラム 2018 Q&A 
 

Ｑ１．「ヒューマンライツフォーラム 201８」って何ですか？ 

Ａ１．大阪府の高等学校・支援学校高等部の生徒たちが、日ごろから感じている様々

な「おもい」を他の生徒たちに伝え、分かち合うことを通して、通っている

学校という枠組みを越えて、多くの仲間とつながることのできる集まりです。 

 

Ｑ２．誰でも参加できますか？ 

Ａ２．大阪府の高等学校・支援学校高等部の生徒であれば誰でも参加できます。学

年は関係ありません。あなたの学校からあなたひとりだけで参加するのも、

友だちと一緒に参加するのもどちらもＯＫです。 

 

Ｑ３．どんな活動をしますか？ 

Ａ３．昨年 11 月に開催した“ヒューマンライツフォーラム 201７”では、次の

４つのテーマについて話しあい、学びあい、つながりあいました。 

◇ 部落問題      ◇ 震災 

◇ 今の世界      ◇ 障がい者問題 

 

Ｑ４．実行委員会では何をしますか？ 

Ａ４．月１回程度のペースで集まって、11 月に開催する“ヒューマンライツフォ

ーラム 201８”をつくりあげていきます。昨年開催した“ヒューマンライツ

フォーラム 201７”では、多くの人が第１回実行委員会から参加して企画や

準備をしました。 

 

Ｑ５．実行委員会に参加するのと 11 月の本番だけに参加するのとでは、何か違い

がありますか？ 

Ａ５．本番だけの参加よりも実行委員会から参加するほうが、他の学校の人たちと

過ごす時間が増え、いろんなアイデアを伝えあいながら本番の準備をしてい

くので、仲間がたくさん増えていきます。 

 

Ｑ６．実行委員会には毎回参加しないといけませんか？  

Ａ６．そんなことはないですよ。部活動や定期テストがあって参加できない回もあ

ると思いますが、そんなときは欠席してください。実行委員会の仲間があな

たのフォローをしてくれます。 

 

Ｑ７．昨年参加した人の感想を紹介してください。 

Ａ７．いくつか紹介してみたいと思います。 

◇本当にいろいろな人と出会えました。出会った人と交流するのが楽しかったで

す。自分が考える問題、どうすれば解決できるのか一緒に考える仲間に出会う

ことができます。 

◇私が今回発表した内容は、韓国朝鮮についてと在日コリアンについて調べて、

発表し、深く自分自身が韓国朝鮮・在日コリアンについて知れたのでよかった

し、みんなに少しでも共有できたのでよかった！！そして、それぞれのチーム

の発表もみれてよかったし、自分ではあまり調べようと思っていない内容につ

いても知れてよかった。 

◇いろいろな問題に他の高校の人とふれあえて、一緒に考えることができてよか

ったです。若い高校生であるボクたちが発信をする。そして不可能なことを可

能にすることが大事だと思いました。 

◇出会いがすごく貴重だと感じました。高校生だからこそ、今だからこそできる

活動です！楽しく、あなたらしい発表で世界に発信していってください。 

◇３年間ＨＲＦをやってきて一番良かったと断言できるものでした。人権問題に

ふれることができ、皆と考えることができる最高の場所。それがＨＲＦです。 

◇ＨＲＦ２０１７ですごく良い１日だったので来年もそれ以上にできるように

がんばってください！来年行けたら私も精いっぱい頑張ります。 

 


